



les Nouvelles Calédoniennes

Published on LNC.nc | Les Nouvelles Calédoniennes, le Journal de Nouvelle Calédonie (<https://www.lnc.nc>)

Accueil > [Grand Nouméa](#) > [Nouméa](#) > Une première matinée au collège riche en symboles pour les nouveaux venus > Une première matinée au collège riche en symboles pour les nouveaux venus

Une première matinée au collège riche en symboles pour les nouveaux venus

Sophie Boltz / sophie.boltz@lnc.nc | Créé le 19.02.2019 à 04h25 | Mis à jour le 19.02.2019 à 07h49



Avant la coutume, Elie Poigoune a rappelé aux élèves l'importance de respecter autrui. Photos Cyril Terrien RIVIÈRE-SALÉE. A l'occasion de leur rentrée au collège, les sixième ont été accueillis par de la musique, des chants et une coutume. Une première destinée à leur souhaiter la bienvenue.

Quelques notes de musique et des chants en drehu et en nengone. Sans oublier la coutume bien sûr. C'est dans cette ambiance un brin solennelle que des élèves de cinquième ont accueilli ceux de sixième, hier matin, au collège de Rivière-Salée. En présence d'Alexandre Beautru, le principal, et d'Elie Poigoune, personnalité qualifiée qui fait partie du conseil d'administration de l'établissement. « C'est la première fois que nous faisons un accueil sous cette forme », souligne Alexandre Beautru.

La coutume, « une joie »

Après quelques hésitations, des élèves de sixième intimidés reçoivent le geste. « Merci pour cet accueil, timide mais sincère. Ma fille et le reste du groupe se font une joie de faire leur rentrée avec cette coutume », se réjouit une maman d'élève.

C'est justement l'un des objectifs recherchés. « Nous voulons créer les conditions pour que les élèves et les parents

se sentent chez eux et s'approprient les lieux », explique Alexandre Beautru. La cérémonie d'accueil plaît beaucoup, comme en témoignent les parents d'élèves réunis ensuite autour d'un petit-déjeuner. « C'est la première fois que je vois ça. Ça change », s'exclame Patrice, l'oncle d'une élève de sixième. « Comme les enfants sortent du CM2, ça les met à l'aise », fait remarquer Palatina, mère de Tesso qui entre en sixième.

« Ça met les enfants à l'aise »



La matinée a débuté par des chants avec, à la guitare, Jules Toto, professeur de drehu.

Le geste coutumier est particulièrement apprécié. « C'est important en Calédonie », commente Anne-Marie, une résidente de Boulouparis. Au vu de cette cérémonie, elle se dit contente d'avoir inscrit sa fille au collège de Rivière-Salée plutôt que dans un établissement de La Foa, comme prévu initialement. « La coutume, c'est toujours la meilleure façon de faire avec nos enfants, surtout que le collège est multiethnique, estime Alain, un parent d'élève. C'était aussi important de parler de respect de soi-même et des autres comme l'a fait Elie Poigoune. » Une rencontre qui permet aussi aux parents de tisser du lien avec les enseignants.

De quoi poser les bases d'une co-éducation qui engagera les uns et les autres tout au long de l'année. Et Palatina de lancer, « il faudrait refaire cette cérémonie l'année prochaine ».

Source URL: <https://www.lnc.nc/article/grand-noumea/noumea/une-premiere-matinee-au-college-riche-en-symboles-pour-les-nouveaux-venus>
asdasdad